

ABSTRAK

AFIFATUL AISYA, 126103211004, “Implementasi Peraturan Daerah Kabupaten Blitar Pasal 6 Nomor 6 Tahun 2016 Tentang Tugas Dan Kewenangan Kepala Desa Dalam Perspektif Fiqih Siyasah (Studi Kasus Di Desa Gaprang Kabupaten Blitar)”, Program Studi Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025. Pembimbing: Ahmad Yuzki Arifian Nawafi’, M. IP.

Kata Kunci: Dekonsentrasi, Tugas dan Kewenangan Kepala Desa, Fiqh Siyasah

Kepala desa memiliki peran sentral dalam penyelenggaraan pemerintahan desa, baik dalam aspek administrasi, pembangunan, maupun pelayanan masyarakat. Peraturan Daerah Kabupaten Blitar Pasal 6 Nomor 6 Tahun 2016 mengatur tugas dan kewenangan kepala desa agar dapat menjalankan pemerintahan secara efektif, transparan, dan bertanggung jawab. Dalam konteks Islam, konsep kepemimpinan dalam *Fiqih Siyasah* menekankan pentingnya keadilan, akuntabilitas, dan kesejahteraan masyarakat.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis implementasi tugas dan kewenangan kepala desa di Desa Gaprang berdasarkan regulasi tersebut serta meninjau penerapannya dalam perspektif *Fiqih Siyasah*. Metode penelitian yang digunakan adalah metode yuridis empiris dengan pendekatan kualitatif deskriptif. Data dikumpulkan melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi dengan pihak terkait, termasuk kepala desa, perangkat desa, dan masyarakat.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kepala desa di Desa Gaprang telah menjalankan sebagian besar tugas dan kewenangannya sesuai dengan Peraturan Daerah Kabupaten Blitar Pasal 6 Nomor 6 Tahun 2016. Namun, masih terdapat beberapa tugas yang belum sepenuhnya terlaksana, salah satunya adalah penyampaian laporan masa akhir jabatan kepala desa sebagaimana diatur dalam Pasal 6. Selain itu, ditemukan kendala lain, seperti kurangnya partisipasi masyarakat dalam pembangunan desa dan keterbatasan sumber daya manusia dalam tata kelola pemerintahan desa.

Dari perspektif *Fiqih Siyasah*, kepemimpinan kepala desa di Desa Gaprang telah mencerminkan prinsip keadilan dan akuntabilitas. Meskipun demikian, masih diperlukan peningkatan dalam aspek keterbukaan informasi dan keterlibatan masyarakat secara lebih aktif agar tata kelola pemerintahan desa lebih optimal.

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan kontribusi bagi pemerintah desa dalam meningkatkan efektivitas kepemimpinan serta menjadi referensi bagi penelitian selanjutnya terkait pemerintahan desa dalam perspektif hukum dan Islam.

ABSTRACT

AFIFATUL AISYA, 126103211004, “Implementation of Blitar Regency Regional Regulation Article 6 Number 6 of 2016 Concerning the Duties and Authorities of Village Heads in the Perspective of Fiqh Siyasah (Case Study in Gaprang Village, Blitar Regency)”, Constitutional Law Study Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 2025 Supervisor: Ahmad Yuzki Arifian Nawafi’, M. IP.

Keywords: Deconcentration, Duties and Authorities of Village Head, Fiqh Siyasah

The village head has a central role in organizing village government, both in terms of administration, development, and community services. Blitar Regency Regional Regulation Article 6 Number 6 of 2016 regulates the duties and authorities of the village head so that they can run the government effectively, transparently, and responsibly. In the context of Islam, the concept of leadership in Fiqh Siyasah emphasizes the importance of justice, accountability, and community welfare.

This study aims to analyze the implementation of the duties and authorities of the village head in Gaprang Village based on the regulation and to review its implementation from the perspective of Fiqh Siyasah. The research method used is the empirical juridical method with a descriptive qualitative approach. Data were collected through interviews, observations, and documentation with related parties, including the village head, village officials, and the community.

The results of the study indicate that the village head in Gaprang Village has carried out most of his duties and authorities in accordance with Blitar Regency Regional Regulation Article 6 Number 6 of 2016. However, there are still several tasks that have not been fully implemented, one of which is the submission of the village head's end-of-term report as regulated in Article 6. In addition, other obstacles were found, such as the lack of community participation in village development and limited human resources in village governance.

From the perspective of Fiqh Siyasah, the leadership of the village head in Gaprang Village has reflected the principles of justice and accountability. However, improvements are still needed in the aspects of information transparency and more active community involvement so that village governance is more optimal. This study is expected to contribute to village governments in increasing leadership effectiveness and become a reference for further research related to village governance from a legal and Islamic perspective.

خلاصة

عفيفة العيسى ، ١٢٦١٠٣٢١١٠٠٤، "تنفيذ اللائحة الإقليمية للبليتار ريجنسي المادة ٦ رقم ٦ لسنة ٢٠١٦ بشأن واجبات وصلاحيات رؤساء القرى من منظور فقيه سياسة (دراسة حالة في قرية غابرانغ، بليتار ريجنسي)"، برنامج دراسة القانون الدستوري، كلية الشريعة والقانون، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونغاغونغ، ٢٠٢٥. مشرف: أحمد يوزقي عريفيان نوافي، م. آي بي.

الكلمات المفتاحية: اللامركزية، واجبات وسلطة رئيس القرية، فقه سياسة

يلعب رئيس القرية دورا مركزيا في تنفيذ الحكم القروي، سواء في جوانب الإدارة أو التنمية أو الخدمات المجتمعية. تنظم المادة 6 من اللائحة الإقليمية للريجنسي البليتار العدد ٦ لسنة ٢٠١٦ واجبات وصلاحيات رؤساء القرى من أجل إدارة الحكومة بفعالية وشفافية ومسؤولية. في سياق الإسلام، يؤكد مفهوم القيادة في الفقه سياسة على أهمية العدالة والمساءلة ورفاهية المجتمع.

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل تنفيذ واجبات وصلاحيات رئيس القرية في قرية غابرانغ بناء على هذه اللوائح ومراجعة تطبيقها من منظور فقه سياسة. طريقة البحث المستخدمة هي طريقة قانونية تجريبية ذات منهج وصفي نوعي. تم جمع البيانات من خلال المقابلات والملاحظات والتوثيق مع الأطراف ذات الصلة ، بما في ذلك رؤساء القرى ومسؤولي القرى والمجتمع.

أظهرت نتائج الدراسة أن رئيس القرية في قرية غابرانغ قام بمعظم واجباته وصلاحياته وفقا لللائحة بليتار ريجنسي الجهوية المادة ٦ رقم ٦ لسنة ٢٠١٦. ومع ذلك، لا تزال هناك عدة مهام لم تنفذ تنفيذا كاملا، ومن بينها تقديم التقرير عن نهاية مدة ولاية رئيس القرية على النحو المنصوص عليه في المادة ٦. وبالإضافة إلى ذلك، وجدت عقبات أخرى، مثل عدم مشاركة المجتمعات المحلية في تنمية القرى ومحدودية الموارد البشرية في إدارة القرى.

من وجهة نظر فقيه سياسة، عكست قيادة رئيس القرية في قرية غابراغ مبادئ العدالة والمساءلة. ومع ذلك، لا تزال هناك حاجة إلى تحسين جوانب الكشف عن المعلومات وزيادة مشاركة المجتمع المحلي بشكل أكثر نشاطا حتى تكون إدارة القرية على النحو الأمثل. من المتوقع أن يساهم هذا البحث في الحكومة القروية في تحسين فعالية القيادة ويصبح مرجعا للبحوث المستقبلية المتعلقة بالحكم القروي من منظور قانوني وإسلامي.